

El Grano de Arena



periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo desparrama San Lucas cap. X.

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Intención general bendecida y aprobada por su Santidad La realización perfecta de las peticiones del Corazón de Jesús

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Rogáremos en especial, para que se realicen los deseos que Vos mismo manifestastéis

Resolución apostólica

Cooperar como se puede a los deseos del Corazón de Jesús.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La celebración del quincuagésimo aniversario de la fundación del Apostolado de la Oración en esta ciudad.
- 2.ª El éxito y provecho espiritual de las conferencias preparatorias a la gran fiesta.
- 3.ª Los jóvenes celadores y sus coros respectivos.
- Conversiones, 11. — Enfermos, 15. — Atribulados, 8. — Familias, 12. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 9. — Asuntos importantes, 15. — Obras de celo, 9. — Gracias espirituales, 16. — Gracias temporales, 13. — Vocaciones, 14. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias, 27.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero y días en que los esadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3. — Santa Genoveva.
- 29. — San Francisco de Sales.

Se recomienda a los miembros del Apostolado a aplicación de sufragios por las almas de don Juan Bagur Gómila y don Domingo Natta Pedristro, recientemente fallecidos.

A. M. D. G.

El tema de la paz

Los intereses españoles ligados al estado de guerra — y que por tanto, resultarían hondamente afectados en sentido ya favorable, ya adverso con la celebración de paz — son de tal magnitud que estimamos un deber nuestro recomendar se siga con la más escrupulosa atención el curso de la proposición iniciada por los Imperios centrales y se midan, pesen y ponderen las probabilidades de la suerte que a ella le está reservada. Los hombres de negocios, particularmente, no cesarán hoy más que nunca desposeerse de toda pasión que ofusca y afinar su espíritu de observación y clarividencia. En cualquier caso toda cautela en los contratos y operaciones comerciales será poca ante lo incierto y aleatorio de las circunstancias presentes. Y como el sentir más generalizado y el

más corriente y divulgado por la Prensa es el de la prolongación de la guerra, y a base de este supuesto se están formando nuevas empresas de cuantiosos capitales y se extienden negociaciones azarosas de ingentes proporciones, oportuno me parece insistir en presentar los aspectos contrarios a aquel supuesto para moderar el afán especulador, poniendo el contrapeso a lo que, con frase paradójica, pudiera llamarse optimismo mercantil en el pesimismo trágico

Y no puedo menos de llamar la atención sobre la coincidencia de mi modesto pensar expresando en mi anterior artículo relativo a este mismo tema, con el del eminente profesor alemán Delbruk, que hoy conozco por el «ECHO DE PARIS», de fecha de anteayer, 19. El señor Delbruk, ha escrito recientemente en el «Tag»: «El hecho de haber resistido nosotros a un mundo de enemigos nos ha dado una tal confianza en nuestra fuerza que podemos sin temor encarar el porvenir, aun si la paz no nos aportara un acrecentamiento material ni territorial importante.» Que es exactamente la interpretación que yo anticipé como posible de la proposición de paz.

Otro aspecto al cual me referí en un solo trazo merece algún desenvolvimiento: el de la intervención de las masas populares. En Francia ya ha comenzado este movimiento. La Federación socialista del Sena, reunida en París el último domingo, día 17, adoptó, por 10.026 votos mandatarios los siguientes acuerdos:

- 1.º No rechazar ninguna proposición de paz sin un serio examen.
- 2.º Someter las proposiciones de esa clase a los Parlamentos interesados.

Y, en fin, si estas proposiciones pareciesen inaceptables, la Federación invita a los Gobiernos aliados a denunciar públicamente ante los pueblos combatientes y a indicar ellos mismos y en el acto, por contraposiciones formales, los fines de guerra que juzgan indispensable alcanzar».

La significación de esta moción por el espíritu que la preside, por el número de los que la aprobaron y la calidad política y social de los votantes, entre quienes hallábanse Sembat, Longuet, Renaudel, Selher, Fiancette, y otros caracterizados personajes, representativos de grandes núcleos de opinión, induce a afirmar que en el Parlamento no dejarán a Briand escaparse con evasivas, escamoteando habilidosamente la cuestión me-

dante sonoridades marciales, puramente retóricas, de las que está harto el pueblo que pelea y sufre.

Y es también de significación muy expresiva que un periódico tan «chauvinista» como el «ECHO DE PARIS», comentando dicha moción, se exprese en estos términos: «La Federación socialista del Sena invita, pues, a los Gobiernos aliados a entablar una conversación cuya forma, duración y condiciones preliminares fijará Alemania, y esto sin saber en modo alguno lo que Alemania propusiera, sin saber siquiera que las proposiciones alemanas no son una finta destinada a preparar un nuevo golpe. ¿Podría aconsejársenos nada más humillante y peligroso si estuviésemos irremediamente vencidos y obligados a ponernos a merced del vencedor?»

Confirman esas palabras también lo que yo presentí: que si se rechaza sin ulterior reflexión el ofrecimiento de paz es por que se recela de toda iniciativa alemana y se desconfía de la ecuanimidad teutona. Si ésta se traduce en proposiciones concretas, hendirá, a no dudarlo, el bloque de la resistencia moral de los aliados, que ya empieza a quebrantarse. En último caso no sería de extrañar una lucha, que degenera en revolución o golpe de Estado, entre el Parlamento, en el que verosíblemente dominará el partido pacifista, y el alto mando militar, partidario de la guerra hasta la victoria o derrota definitiva.

Otro sintoma de la descomposición moral de los aliados, por la oferta de paz, es la frase pronunciada por Lloyd George, según el cual: «Si algún aliado se apartase del pacto de Londres, sería responsable del más alto ejemplo de cobardía».

¿Qué puede significar esto, sino una prevención, un temor, una amenaza?

Mar de fondo, hondísima agitación interna, conmueve a los aliados. Ya van saliendo a la superficie sus signos indiciarios. Pronto, Dios mediante, veremos sus efectos.

RAMON DE OLASCOAGA

Profesor de Hacienda pública en la Universidad de Deusto.

Diciembre 21.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y del no menos importante diario católico de Madrid «El Debate».

Un submarino alemán monstruo

Según un telegrama de Lisboa, recibido con retraso, el semáforo de Sagres ha señalado en la costa portuguesa un enorme submarino alemán.

De acuerdo con noticias que se tiene de Alemania, es sabido que se han construido submarinos de 4.000 a 5.000 toneladas. Si bien es cierto que estos enormes submarinos tienen la ventaja de su gran radio de acción, en cambio tienen muchos inconvenientes; sumergibles de estas grandes dimensiones producen una gran perturbación en la superficie del agua en calma, y solamente pueden evitar este inconveniente navegando a grandes profundidades. Esta circunstancia permite seguirlos fácilmente y que un poderoso buque de guerra les dé caza con más facilidad. Es evidente que cuanto mayor sea un submarino, mayores necesidades necesitará para sus evoluciones.

Los cañones mayores montados en los submarinos son de 30 libras, y parece que no existen dificultades prácticas para montar en los submarinos cañones de 12 y hasta de 15 pulgadas.

Asegurando el pan

La falta de oportuno tempero en las tierras u obligar a resembrar algunas de ellas, lo cual representa un nuevo gasto y una contrariedad. Además la ocasión oportuna de la siembra de trigos de invierno está acabando y en estas condiciones y ante la inminente probabilidad de escasez de trigo o de que su encarecimiento sea muy elevado, cabe preguntar: ¿qué hacer?

La respuesta no es difícil: repartir los mismos procedimientos y seguir los mismos métodos que han puesto con evidentes resultados en ejecución las naciones beligerantes para mejor asegurar la alimentación de sus ejércitos y de la población civil, sembrando todos los campos los huertos, de los baldíos y aun los mismos barbechos para disponer de todo el trigo posible pero como para la siembra de los trigos de invierno ya no hay tiempo; débese acudir a los trigos de primavera o tremesinos del Canadá que pueden sembrarse hasta la primera decena de abril, lo que no es obstáculo para que puedan ser segados y recogidos a los 90 o 100 días más tarde.

Los repetidos éxitos que los tremesinos vienen estos años dando en Francia, Suiza y Alemania, ha movido a muchos agricultores españoles a encargar estas simientes a la administración de la revista «El Cultivador Moderno» de Barcelona que venciendo no pocos obstáculos, podrá complacer a los labradores españoles, facilitándoles la deseada semilla de tremesinos canadienses de los que tenemos noticias van a ensayarse en la mayoría de las regiones españolas.

Menorca

La otra semana falleció en esta ciudad don Celestino de Sintas y Sintas, víctima de rápida y aguda enfermedad.

A la conducción del cadáver al Campo Santo asistió numeroso y escogido cortejo, precedido de las cruces parroquiales de Mahón con sus respectivas escolanías y Reverendo Clero de esta ciudad.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su distinguida y apreciable familia nuestro más sentido pésame.

En la noche del lunes terminaron en la parroquia de Santa María las Cuarenta Horas que este Centro del Apostolado dedica al Sagrado Corazón de Jesús.

Durante los tres días ha sido continuamente visitado dicho templo por los piadosos fieles de Mahón, practicándose los cultos previamente anunciados.

Que el Señor haya acogido amorosamente los obsequios de sus fieles hijos, derramando abundantes gracias en los corazones de todos.

La exposición diaria del Santísimo será este mes en la iglesia de San Antonio Abad. El Señor estará de manifiesto de cinco a seis y media.

Los reclutas llamados a filas en las Baleares son los siguientes: de la Caja de Palma 244; de la de Inca 263; de la de Mahón 76; de la de Ibiza 53.

A fines del presente mes celebrará este Centro local del Apostolado el quincuagésimo aniversario de su fundación en esta ciudad.

Ha pasado unos días en Mahón el señor Deán de esta Catedral de Menorca M. I. Doctor don Rafael Pijoan.

La esplendidez del tiempo de estos días ha favorecido en gran manera para que haya sido notable la animación en las calles y plazas de esta ciudad.

Ha pasado unos días en Mahón el laborioso e ilustrado Sacerdote Dr. don Guillermo Capó, Presbítero, Director del «Iris» de Ciudadela.

En la Alcaldía de Alayor se hallan expuestos a efectos de reclamación el reparto vecinal de arbitrios extraordinarios de aquella localidad formado para el año económico de 1917 y el reparto vecinal de consumos.

Para el monumento al Sagrado Corazón de Jesús, en el Cerro de las Angeles, han sido recogidas en esta Diócesis unas 300 pesetas, que serán remitidas en breve a la Junta central de Madrid.

Cuantas personas deseen aún contribuir a la erección de tan hermoso monumento envíen cuanto antes su limosna y su nombre a la Secretaría de este Obispado.

Son de nuestro querido compañero «El Iris» de Ciudadela las siguientes líneas:

«Con singulares muestras de fervor recibió en el día de ayer el santo Viático don Constanlino Boada, actual director de la escuela laica de esta ciudad «Agrupación Enseñanza Racionalista».

El domingo jugóse en Alayor un partido de foot ball entre un team de esta localidad y otro de aquel pueblo, consiguiendo apuntarse el de Alayor cinco tantos por dos del de esta ciudad.

Como cuarto aniversario del fallecimiento de doña Catalina Pablo y Mercadal, se han celebrado misas esta mañana de seis a diez en la parroquia del Carmen.

El próximo sábado celebrará su primera misa en la parroquia de Santa Eulalia de Alayor, el joven Sacerdote don Antonio Pons Seguí.

Apadrinarán dicho acto don Francisco Seguí y Moncada y doña Magdalena Pons de Orfila y será asistido por el M. I. Dr. don Gabriel Vila, Canónigo Lectoral y por don Jaime Garriga, Cura Párroco de dicha iglesia.

Predicará el Rdo don Guillermo Capó, Pbro.

Reciba el nuevo celebrante nuestra enhorabuena.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Se ruega a los socios de esta confraternidad su bondadosa asistencia a la misa con comunión, que se dirá mañana jueves, 4 de enero, en la Capilla del Pilar de San Francisco, a las ocho menos cuarto por el alma del adorador veterano don Domingo Natta Pedichio (q. e. p. d.)

Mesa revuelta

EL DIRIGIBLE

Un dirigible como el Zeppelin «L. Z», destruido por el incendio en 1913, es de aspecto verdaderamente imponente, por tener unos 160 metros de longitud y 16 de diámetro. Lleva en su interior 18 compartimientos independientes llenos de gas, tres barquillas, una plataforma en su parte superior a la que sube a través de la masa del dirigible y donde se sitúa un cañón y dos grupos de motores que dan una fuerza total de 700 caballos. Su capacidad es de 27.000 metros cúbicos y puede permanecer 72 horas seguidas en el aire y venir desde Hamburgo a San Sebastián sin aterrizar, llevando además dos proyectores con dinamo y una carga de explosivos de dos toneladas. Los aparatos de telegrafía sin hilos lo permiten transmitir a muy largas distancias.

Los últimos Zeppelines construidos son mayores todavía que los del tipo «L. 2», alcanzando 200 metros de longitud y una fuerza de más de 1.000 caballos. — E. U.